
证券代码：300956                              证券简称：英力股份 

安徽英力电子科技股份有限公司 
 

投资者活动记录表 

编号：2023-004 

投资者关系

活动类别 

√特定对象调研                   □分析师会议 

□媒体采访                       □业绩说明会 

□新闻发布会                     □路演活动 

□现场参观                       □电话会议 

□其他：（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名

称及人员姓

名 

  长城证券： 邹兰兰   

东阳资管： 李俊生  张文媛  程悦 

 

时间 2023 年 9 月 1 日上午 10:00-11:00 

地点 线上会议、长城证券调研会 

公司接待人

员姓名 

董事、董事会秘书：鲍灿 

公司证券部：欧阳文雄  贾云淋   

投资者关系

活动主要内

容介绍 

公司业务介绍 

公司是 2021 年 3 月 26 号在深交所创业板上市，之前一直是做消费电子
里面细分的笔记本电脑结构件及相关精密模具，该行业在 2020、2021 年有

一个比较快速的增长。但 22 年从三季度开始就有一个明显的下滑，持续到

2023年一季度。从今年二季度开始，公司主业营收基本和去年同期持平，扣

非后的净利润开始转正，整体复苏趋势向好。 

2022 年下半年，消费电子下行严重时，公司管理层决策转型到光伏，计

划在稳定笔记本电脑结构件主业时，将大量人员和资金放到新能源光伏的第

二增长曲线上。光伏公司在 2022 年 11 月份成立， 2023 年的 3 月 27 号，光



伏组件生产线首片流片。运营管理团队、研发团队、销售团队经过几个月磨

合，实现了产品销售，最近两个月获得不少分布式光伏电站项目订单。 

问答交流 

1、公司发行的可转债主要投了哪些项目？ 

公司在 2022 年 7 月完成可转债发行后，赶上了去年三季度订单大幅度

下滑的，所以除了“PC 全铣金属精密结构件项目”早期购买了 2000 万元设

备外，其他投资都暂停了。 

2、重庆公司去年年报亏损 3000 多万，今年半年报亏损 800 多万，今年全年

大概是什么情况？ 

    整个行业处在盘整恢复期，重庆市场竞争又特别激烈，重庆公司订单恢

复情况不是特别好，但预估重庆公司今年全年亏损会收窄。 

3、重庆公司投了 2亿多做金属结构件改造，对吗？ 

    首发募集资金给重庆公司投了 1.2 亿左右，其中有不少金属结构件的。

另外，去年发行的可转债计划投重庆公司 4000 万，但现在暂停这个 4000 万

投资了。 

4、为什么刚组建的安徽飞米公司亏损较多？ 

    飞米公司刚组建不久，前面都是投入期，包括购置设备、招聘人员、建

立渠道等。另外，今年上半年硅料价格降得很厉害，从去年二、三十万/吨下

降到最低约 5.8 万/吨，光伏组件从最高 1.8 元/W 降到最低约 1.2/W，公司

先前购买的一些原辅料价格高，但光伏组件销售价格又降了。仅原辅料这一

部分，飞米公司就亏了数百万元。 

5、公司做光伏产业跨度还是比较大的，如何考虑的？ 

    公司认识到笔记本电脑结构件行业的天花板。所以，从公司上市起，就

在考虑第二增长曲线的行业。公司管理层通过很长时间的行业调研，结合公

司创业团队历史经验、公司现有关键技术转型匹配度、人才，最终选定光伏

行业。公司现在还成立了储能公司，以后方向是工商业和户用光储等，并带

动光伏组件的销售。公司看好整个光伏储能行业市场规模仍然会继续扩大。 

6、光伏投入比较大，公司怎么解决？另外主要在哪些地区开拓市场？ 

目前，公司主要以自由资金及银行贷款投入光伏及储能。公司已在安徽、

昆山、重庆、湖南、广西等成立了项目公司，将来建成的光伏电站，一部分

自持，一部分计划卖给央企。另外，不是所有电站都是自投，也有一部分是

业主方投资，还有一些其他资金方投资的。 

7、硅料价格下降，造成的公司亏损可控吗？ 



   可控。因为上半年硅料快速降价冲击已经过去了，目前产业链价格较为

平稳。 

8、飞米现在是扩张期吗？飞米全年亏损能收窄吗？ 

是的，现在是大力扩张期。组件价格快速下降时，需求方可能暂时观望。

现在组件价格经下降后平稳，电站建设成本比之前大幅下降，市场需求会有

一个爆发期。希望飞米今年实现盈利。 

9、如果飞米盈利的话，预计能给上市公司带来多少营收和利润？ 

飞米目前还是以工商业光伏项目为主。电站的谈判、启动、建设、收费

或卖出有一个周期。 

10、飞米现在是否已完成投资 1.3 亿元？ 

    对飞米的投资已远远超过 1.3 亿元了。 

11、公司今年主业可以回暖到 2021 年这个水平吗？ 

    目前订单恢复情况较好，全年综合情况还要看四季度的销售。 

12、二季度金属结构件的毛利率是 12.53%，为什么不继续发力金属结构件产

能？ 

笔记本结构件总量是有天花板的，行业也不太可能一家独大。同时，资

本市场对这个细分行业的估值较低。很难靠继续发力金属结构件产能，让公

司成为一个较高市值的上市公司。 

13、公司金属结构件良率大概是一个什么水平？ 

金属结构件这一块公司起步比较晚，但目前在稳步提升中。 

14、上半年，金属结构件营收约占一半，下半年会是什么比例？公司客户中，

联想占约 50%，其他客户大概是什么样的？ 

    目前看，下半年金属结构件营收占比约一半。客户主要是联想、惠普、

戴尔、小米等。 

15、公司目前产能利用率不到 60%，下半年产能利用率，能否显著提升？ 

    下半年产能利用率希望还能高几个点。这是因为近两年，随着首发募投

项目建设完成，产能的基数明显扩大，显得产能利用率增长不明显。 

16、公司是先生产，后销售吗？目前公司结构件订单能见度是多少？从客户

下单到确认收入，大概多久？    



公司产品的生产模式具有“定制化生产”和“以销定产”的特点，即：

公司根据客户的定制化需求，为客户设计开发模具，并利用相关模具，按照

客户订单生产相应的结构件产品。根据 FO排相关采购和产能。订单能见度 8

周左右。从客户下单到确认收入时间有长有短，根据不同产品需求，一个月

到数个月都有可能。 

17、公司越南子公司的进展如何？ 

    越南子公司受经济环境、当地产业链配套、国家政策、外汇政策等方面

影响，目前进展较慢。 

18、从目前情况来看，公司整体盈利三、四千万，是否有可能？ 

    主要看后面订单情况。在未来几年，我们会继续做好主业，尽量提升利

润。而光伏和储能将是我们未来增长最快的部分。 

 

附件清单 无 

日期 2023 年 9 月 1 日 

 


